

## Mehr Geld für wahre Helden!

Topliga-Fussballer verdienen Unmengen an Geld. Sie schneiden überdurchschnittlich gut ab, wenn



Michael Fallegger  
(15), Baar

wir ihr Gehalt mit anderen vergleichen: Der «wichtigste Mann der Welt» ist wahrscheinlich der US-Präsident. Er bezieht ungefähr 370 000 Franken pro Jahr und profitiert von zusätzlichen Vergünstigungen. Auch wenn das viel Geld ist, ist dieses Gehalt gerechtfertigt, denn er trifft täglich schwierige Entscheidungen, wofür er auch belohnt werden sollte. Ein Feuerwehrmann, der täglich sein Leben aufs Spiel

### U 20

setzt und einen der schwierigsten und gefährlichsten Jobs ausübt, verdient jedoch nur ungefähr 55 000 Franken im Jahr. Im Vergleich zu dem US-Präsidenten ist das wenig, wenn man bedenkt, dass der Feuerwehrmann sein Leben riskiert, um Leute zu retten. Wenn man jetzt die Löhne von professionellen Fussballspielern anschaut, wird man überrascht sein, denn einige verdienen umgerechnet ungefähr 40 000 000 Franken! Der US-Präsident bestimmt unser aller Leben, der Feuerwehrmann setzt sich grossen Gefahren aus, und ein Fussballspieler, vereinfacht gesagt, steht 90 Minuten auf einem Platz, spielt und trainiert. So betrachtet, ist es enorm ungerecht, dass die Fussballer solch astronomische Summen verdienen.

Doch obwohl Fussballer schon viel verdienen, gibt es Leute, die noch höhere Löhne haben. Topmanager verdienen bedeutend mehr als Fussballer, von den Feuerwehrmännern ganz abgesehen. Ich verstehe, dass der Markt die Preise bestimmt, und wenn eine Firma einen bedeutenden Posten gut besetzen will, muss sie auch etwas dafür zahlen. Doch ist es mir unerklärlich, wie man so viel weniger geben kann für etwas viel Wichtigeres. Ein Mann, der bewusst sein Leben aufs Spiel setzt, um andere Leben zu retten, muss doch besser bezahlt werden, als er es jetzt wird. Denn solch mutige Leute werden immer rarer, und wir müssen Leuten einen Grund geben, Feuerwehrmänner zu werden!

**Es kann nicht sein,** dass Löhne so unfair verteilt sind, wie sie es jetzt sind. Natürlich kann man nicht ohne eigenen Willen Feuerwehrmann werden. Aber vielleicht ist das Gehalt ein weiterer Grund, der viele Leute davon abhält, den Kampf gegen das Feuer aufzunehmen!

#### HINWEIS

In der Kolumne «U 20» äussern sich die Autoren zu von ihnen frei gewählten Themen. Ihre Meinung muss nicht mit derjenigen der Redaktion übereinstimmen.